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令和
れ い わ

６年度
  ねんど

第３回
だい  かい

 青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

 議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

 

日
にち

 時
じ

 令和
れ い わ

６年
   ねん

１１月
   がつ

１３日
   にち

（水
すい

）１０時
   じ

～１２時
   じ

 

場
ば

 所
しょ

 青森市
あおもりし

総合
そうごう

福祉
ふ く し

センター２階 大集会室 

出席者
しゅっせきしゃ

  

（出席
しゅっせき

委員
い い ん

） 中村
なかむら

委員
い い ん

、田中
た な か

委員
い い ん

、長谷川
は せ が わ

委員
い い ん

、鈴木
す ず き

委員
い い ん

、越
えち

膳
ぜん

委員
い い ん

、中野
な か の

委員
い い ん

、張間
は り ま

委員
い い ん

、柳谷
やなぎや

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

、常田
つ ね た

委員
い い ん

、波田野
は た の

委員
い い ん

、狭間
は ざ ま

委員
い い ん

、藤川
ふじかわ

委員
い い ん

、野呂
の ろ

委員
い い ん

、對馬
つ し ま

委員
い い ん

、長久保
な が く ぼ

委員
い い ん

、小山田
お や ま だ

委員
い い ん

、前中
まえなか

委員
い い ん

（１８名
めい

） 

（欠席
けっせき

委員
い い ん

） 髙
たか

杉
すぎ

委員
い い ん

、阿保
あ ぼ

委員
い い ん

（２名
  めい

） 

（事 務 局
じ む き ょ く

） 福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

、福祉部
ふ く し ぶ

次長
じちょう

 

障
しょう

がい者
しゃ

支援課
し え ん か

 山口
やまぐち

課長
かちょう

、工藤
く ど う

主幹
しゅかん

、渡邊
わたなべ

主幹
しゅかん

、斎藤
さいとう

主幹
しゅかん

、 

竹内
たけうち

主査
し ゅ さ

（５名
  めい

） 

 

１ 開会
かいかい

 

２ 委員
い い ん

紹介
しょうかい

 

３ 福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

あいさつ 

４ 事務局
じむきょく

自己
じ こ

紹介
しょうかい

 

５ 組織会
そしきかい

 

  （１）会長
かいちょう

の選出
せんしゅつ

 

     委員
い い ん

より、中村
なかむら

委員
い い ん

を会長
かいちょう

に推薦
すいせん

する提案
ていあん

があり、全委員
ぜんいいん

による承認
しょうにん

のもと

中村
なかむら

委員
い い ん

が会長
かいちょう

に選出
せんしゅつ

された。 

  （２）副会長
ふくかいちょう

の選出
せんしゅつ

 

     中村
なかむら

会長
かいちょう

から、田中
た な か

委員
い い ん

を副会長
ふくかいちょう

に指名
し め い

する提案
ていあん

があり、田中
た な か

委員
い い ん

の承認
しょうにん

を

受け
う   

、田中
た な か

委員
い い ん

が副会長
ふくかいちょう

に選出
せんしゅつ

された。 

６ 事務局
じむきょく

説明
せつめい

 

  （１）青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の概要
がいよう

について 

     配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

６年度
  ねんど

第３回
だい  かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」１～２頁
 ぺーじ

に

ついて事務局より説明
せつめい

 

   ≪ご意見
  いけん

等
とう

≫ 

（委員
い い ん

）各部会
かくぶかい

の人数
にんずう

に差
さ

があるが、この人数
にんずう

は何
なに

かで規定
き て い

されているのか確認
かくにん

した

い。 

   （事務局
じむきょく

）現状
げんじょう

の人数
にんずう

でお示し
 し め  

しているものである。 

 

  （２）部会
ぶ か い

の設置
せ っ ち

について 

     配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

６年度
  ねんど

第３回
だい  かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」３ 頁
   ぺーじ

につい

て事務局
じむきょく

より説明
せつめい
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≪ご意見
 い け ん

等
とう

≫ 

（委員
い い ん

）今期
こ ん き

から委員
い い ん

に就任
しゅうにん

しているため、これまでの部会
ぶ か い

の動き
うご  

と今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

開催
かいさい

についての動き
うご  

、また部会
ぶ か い

に出席
しゅっせき

した場合
ば あ い

の報酬
ほうしゅう

等
など

の状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

したい。 

   （事務局
じむきょく

）これまで部会
ぶ か い

は基本的
きほんてき

に委員
い い ん

が中心
ちゅうしん

となり、随時
ず い じ

必要
ひつよう

に応じて
おう    

開催
かいさい

をし

ていただくということになっております。そのような関係
かんけい

もあり、部会
ぶ か い

開催
かいさい

時
じ

の報酬
ほうしゅう

に関して
かん    

は予算措置
そ ち

等
とう

は行って
おこな    

おりませんでした。事務局
じむきょく

として

は、会場
かいじょう

確保
か く ほ

や部会
ぶ か い

運営
うんえい

の協 力
きょうりょく

等
とう

を通して
とお    

、部会
ぶ か い

運営
うんえい

に支障
ししょう

がないように

したいと考
かんが

えております。 

（会長
かいちょう

）実際
じっさい

に地域
ち い き

の実情
じつじょう

の中
なか

で埋もれてる
う     

部分
ぶ ぶ ん

とか課題
か だ い

となっている部分
ぶ ぶ ん

の整理
せ い り

などが十分
じゅうぶん

できていなかった部分
ぶ ぶ ん

も考
かんが

えられるので、今後
こ ん ご

は部会
ぶ か い

の活動
かつどう

を

充実
じゅうじつ

させながら、個別
こ べ つ

課題
か だ い

等
とう

を集約
しゅうやく

し、協
きょう

議会
ぎ か い

で検証
けんしょう

するなど努力
どりょく

してい

きたいと考えて
かんが    

いる。 

 

（委員
い い ん

）当事者
とうじしゃ

委員
い い ん

のかたが「みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」に多く
おお  

所属
しょぞく

されているが、より

専門的
せんもんてき

な議論
ぎ ろ ん

をする中
なか

でも当事者
とうじしゃ

のかたに入って
はい    

いただく必要
ひつよう

はあるのかな

と思う
おも  

。当事者
とうじしゃ

委員
い い ん

のかたにも「相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」「就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」「障
しょう

がい児
じ

部会
ぶ か い

」に参画
さんかく

していただきたいと思う
おも  

が、委員
い い ん

のかたの意見
い け ん

を聞きたい
き    

。 

（委員
い い ん

）現在
げんざい

の「みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」から移動
い ど う

したい気持ち
き も  

は全く
まった  

ない。 

（委員
い い ん

）どこに行って
い   

も勉強
べんきょう

になるのかなと思って
おも    

いるので、どこの部会
ぶ か い

でもいい

かなと思って
お   

いる。 

（委員
い い ん

）現在
げんざい

の部会
ぶ か い

に所属
しょぞく

してから２～３年
  ねん

しか入って
はい    

いないので、もう少し
すこ  

「みん

なの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」で活動
かつどう

したいと思う
おも  

。 

（委員
い い ん

）他
ほか

の委員
い い ん

から意見
い け ん

交換
こうかん

の希望
き ぼ う

があれば話
はなし

はするが、現在
げんざい

の「みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」から動く
うご  

つもりはない。 

（副会長
ふくかいちょう

）支援者側
しえんしゃがわ

だけで話
はなし

をしても、当事者
とうじしゃ

のかたの意向
い こ う

に沿わない
そ    

とかがでて

くるので、議論
ぎ ろ ん

される内容
ないよう

によって、当事者
とうじしゃ

のかたの意見
い け ん

も聞きながら
き     

でき

ればいいかと思う
おも  

。 

 

（会長
かいちょう

）部会
ぶ か い

委員
い い ん

の案
あん

が示された
しめ      

ので、各部会
かくぶかい

の組織会
そしきかい

として各部会
かくぶかい

において協議
きょうぎ

の上
うえ

、部
ぶ

会長
かいちょう

を選
せん

任
にん

いただきたい。 

    ～各部会
かくぶかい

において協議
きょうぎ

〜 

（会長
かいちょう

）協議
きょうぎ

の上
うえ

、部
ぶ

会長
かいちょう

が選任
せんにん

されたため報告
ほうこく

する。 

    みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

は高橋
たかはし

委員
い い ん

 

    就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

は中野
な か の

委員
い い ん

 

    相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

は波田野
は た の

委員
い い ん

 

    障
しょう

がい児
じ

部会
ぶ か い

は前中
まえなか

委員
い い ん
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  （３）今年度
こんねんど

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の進め方
すす   かた

について 

     配布
は い ふ

資料
しりょう

「令和
れ い わ

６年度
  ねんど

第３回
だい  かい

青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

資料
しりょう

」４～６ 頁
   ぺーじ

に

ついて事務局
じむきょく

より説明
せつめい

 

≪ご意見
  いけん

等
とう

≫ 

（委員
い い ん

）今期
こ ん き

から新任
しんにん

委員
い い ん

として参加
さ ん か

しているが、これまで部会
ぶ か い

を協
きょう

議会
ぎ か い

の中
なか

で

分かれて
わ    

実施
じ っ し

しているのが時間
じ か ん

がもったいないと感じた
かん    

。 それぞれ部会
ぶ か い

で

話し合われた
はな  あわ      

ことをしっかり協
きょう

議会
ぎ か い

に報告
ほうこく

し、その上
うえ

で協議会
きょうぎかい

全体
ぜんたい

でその

部会
ぶ か い

の内容
ないよう

について協議
きょうぎ

するような時間
じ か ん

が必要
ひつよう

だと思う
おも  

。そのためにも、協
きょう

議会
ぎ か い

運営
うんえい

を検討
けんとう

する場
ば

として、事務局
じむきょく

と会長
かいちょう

、あと部
ぶ

会長
かいちょう

で構成
こうせい

されるよう

な事務局
じむきょく

会議
か い ぎ

、運営
うんえい

会議
か い ぎ

みたいなものを設置
せ っ ち

していただきたい。 

（会長
かいちょう

）会長
かいちょう

、副会長
ふくかいちょう

、それから部
ぶ

会長
かいちょう

と事務局
じむきょく

が入り
は い り

、具体的
ぐたいてき

にどう部会
ぶ か い

を発展
はってん

させていくかのかなど検討
けんとう

する場
ば

は必要だと考える
かんが    

。可能
か の う

であれば定期的
ていきてき

に

運営
うんえい

会議
か い ぎ

のような形
かたち

を設置
せ っ ち

して進めて
すす    

いきたい。 

 

７ 各部会
かくぶかい

での協議
きょうぎ

及び
およ  

各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

 

【
（

みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

】
）

 

（委員
い い ん

）初め
は じ め

にこれまでの協議
きょうぎ

内容
ないよう

の令和
れ い わ

5
  

年度
ね ん ど

4回
かい

行った
おこな    

協議
きょうぎ

内容
ないよう

の共有
きょうゆう

をしている。み

んなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

では、障
しょう

がい理解
り か い

とか人材
じんざい

育成
いくせい

を大きな
おお    

テーマとして出前
で ま え

講座
こ う ざ

など

をやっていければいいのではないかという話し合い
はな    あ   

になっていた。前回
ぜんかい

の部会
ぶ か い

にお

いて、事務局
じむきょく

の方
ほう

で講座
こ う ざ

のパッケージ案
あん

を作成
さくせい

していたので、それをまず確認
かくにん

した上
うえ

で、今後
こ ん ご

、実施
じ っ し

に向けて
む   

どのようにしていくかということを全体
ぜんたい

で協議
きょうぎ

した。今後
こ ん ご

の

進め方
すす   かた

としてと、ターゲットをどこにするのか、そこのターゲットを絞らない
しぼ      

と、

具体的
ぐたいてき

な話し合い
はな   あ   

ができないということと、１回
  かい

の講座
こ う ざ

が４５分
    ふん

なので、当事者
とうじしゃ

の方
かた

が多く
おお  

いらっしゃる中
なか

で４５分
    ふん

で果たして
は    

間
ま

に合う
あ  

のかという意見
い け ん

が聞かれた
き    

。ま

た、市
し

役所
やくしょ

ですでに実施
じ っ し

している出前
で ま え

講座
こ う ざ

等
とう

の内容
ないよう

を把握
は あ く

した上
うえ

で、その講座
こ う ざ

等
とう

と

一緒
いっしょ

にやっていく方法
ほうほう

もあるのではないかという意見
い け ん

もあった。今後
こ ん ご

はターゲット

だったり、いつ、誰
だれ

が、どこでやっていくか、またその市
し

の既存
き そ ん

の取り組み
と   く   

の内容
ないよう

も

把握
は あ く

しながら、今日
き ょ う

出た
で  

案
あん

をまた具体的
ぐたいてき

に煮詰めて
に つ   

いくということになった。 

 

【
（

就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

報告
ほうこく

】
）

 

（委員
い い ん

）前回
ぜんかい

からの流れ
なが  

を確認
かくにん

して、改めて
あらた    

、令和
れ い わ

7年
ねん

10月
がつ

から開始
か い し

する就労
しゅうろう

選択
せんたく

支援
し え ん

に

向けて
む    

、就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

としてどういう活動
かつどう

をするかという話
はなし

をしていました。ま

ずは、現在
げんざい

の就労
しゅうろう

移行
い こ う

支援
し え ん

Ａ型
  がた

に対して
たい    

就労
しゅうろう

選択
せんたく

支援
し え ん

を実施
じ っ し

する予定
よ て い

があるかど

うかの意向
い こ う

確認
かくにん

を行い
おこな  

、その後
  ご

、 就労
しゅうろう

選択
せんたく

支援
し え ん

で行 う
おこな   

アセスメント表
          ひょう

をどうい

うふうに作る
つく  

か、どの項目
こうもく

が必要
ひつよう

か、また共通
きょうつう

理解
り か い

をし、どの事業所
じぎょうしょ

で誰
だれ

がとって

も同じ
おな  

アセスメントになるように勉強
べんきょう

をしていかなきゃいけないねという確認
かくにん

をし



4 

 

た。他
ほか

には就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
し え ん

Ａ型
  がた

がＢ型
  がた

に変更
へんこう

になったり、廃止
は い し

になっていることや、

今後
こ ん ご

最低
さいてい

賃金
ちんぎん

が上がる
あ   

ことで影響
えいきょう

が生じる
しょう    

のではないかということを意見
い け ん

交換
こうかん

し

た。 

 

【
（

障
しょう

がい児
じ

部会
ぶ か い

報告
ほうこく

】
）

 

（会長
かいちょう

）青森圏域
あおもりけんいき

医療的
いりょうてき

ケア児
  じ

支援
し え ん

体制
たいせい

協議
きょうぎ

の場
ば

の臨時会
りんじかい

とし、青森
あおもり

県立
けんりつ

あすなろ療育
りょういく

福祉
ふ く し

センターのあり方
    かた

について皆さん
みな    

からご意見
 い け ん

賜った
たまわ    

。今後
こ ん ご

部会
ぶ か い

で出された
だ    

意見
い け ん

を集約
しゅうやく

し、県
けん

に伝えて
つた    

いく方向
ほうこう

としている。  

 

８ その他
  た

 

（委員
い い ん

）協
きょう

議会
ぎ か い

は全国的
ぜんこくてき

にも法律上
ほうりつじょう

明記
め い き

された部分
ぶ ぶ ん

もありますし、とても注目
ちゅうもく

されてる

部分
ぶ ぶ ん

だと思う
おも  

。傍聴
ぼうちょう

するかたがあまりいないというのは、やはり周知
しゅうち

の仕方
し か た

に課題
か だ い

があるのかと感じて
かん    

いる。自分
じ ぶ ん

たちがやっていることをしっかりと外
そと

に発信
はっしん

してい

くためにも、例えば
たと    

、開催
かいさい

時期
じ き

をできるだけもうちょっと早め
はや  

に決めて
き   

いただくと

か、日付
ひ づ け

を決まった
き    

段階
だんかい

で、協
きょう

議会
ぎ か い

は何日
なんにち

にやりますっていうものを、ホームペー

ジだけでなくて、障
しょう

がい福祉
ふ く し

に関係
かんけい

する事
じ

業者
ぎょうしゃ

に対して
たい    

周知
しゅうち

し、もっと注目
ちゅうもく

して

いただきながらこの協
きょう

議会
ぎ か い

をしっかり運営
うんえい

していってほしいと思う
おも  

。 

 

 


